

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1848-1849 : L'exil en Angleterre](#)[Collection](#)[1848 \(1er août -24 novembre\) : Le silence de l'exil](#)[Item](#)[Richmond, Vendredi 25 août 1848, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

Richmond, Vendredi 25 août 1848, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Les mots clés

[Monarchie](#), [Politique \(France\)](#), [Régime politique](#), [République](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1848-08-25

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 10

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Richmond le 25 août 1848

Dix heures

Nous rabâchons toujours Montebello et moi de 9 à 10 le soir. Il est plein de sens. Il ne croit pas à la République, mais la conduite de Cavaignac lui paraît très bonne.

Seulement il l'attend au moment où il faudra choisir entre le parti modéré qui est nécessairement monarchique, et la république rouge. C'est à ce moment là qu'il voit la fin de régime actuel, dans quelque camps que Cavaignac se jette, et il le croit plus disposé au rouge qu'au blanc. Comme cet homme pourrait jouer un grand & noble rôle s'il n'était pas un enragé républicain ! Je commence à croire tout à fait aux tendresses de l'Empereur pour lui. Je vous ai toujours dit que l'Empereur avait le plus profond mépris pour les monarchies constitutionnelles ces deux mots lui semblent pire. Une franche république lui paraît tout à fait logique. Il n'a pas tort. L'Angleterre seule est capable de supporter le disparate. Et encore, c'est bien une république ceci, république aristocratique. Car vous conviendrez que le Roi n'y compte que comme décoration. Retournez à Louis 14, ou bien résignez-vous à la perpétuelle confusion.

Les Holland vont partir, pour, ils ne savent où, le fidged anglais. Elle en pleure. Lui s'ennuie. L'arrangement de Holland house l'a occupé, passionné ; c'est fini, il est déjà blasé de la jouissance, car ce n'est pas la question d'argent qui les chasse. Je les regretterai c'est une ressource. Je voudrais bien n'avoir plus à spéculer sur les ressources en Angleterre. Le Times de ce matin est encore très curieux de toutes les façons. J'espère que vous ne croyez pas un mot de la révolution à Pétersbourg ?

2 heures.

Voici votre lettre si courte & vous la promettiez longue. Pour quoi ne pas écrire par provision, vous avez du loisir ? Merci des inclusions. Il me faudra du temps et des intervalles pour les lire (attendu mes yeux) je ne vous les renverrai donc que demain. Je suis très curieuse de Paris, aujourd'hui. Les modérés diraient que c'est palpitant. Adieu. Adieu, nous aurons encore un très mauvais jour le Dimanche, et les bons faute de mieux au nombre de 7 et puis et puis. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Richmond, Vendredi 25 août 1848,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1848-08-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 09/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/2394>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 25 août 1848

HeureDix heures

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLowestoft

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionRichmond (Angleterre)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 08/10/2021 Dernière modification le 18/01/2024

en angleterre
et un abonnement
de ses journaux
d'opposition
l'dition à

votre lettre si
cinq francs par
provinciale, vous
me indiquerai
et de l'intermédiaire
que j'y ferai
que deux ou trois
de deux, auquel
je diserai que
je n'en ai pas
marqué, pour
bonne part de
t. il, je mets

Villemont le 25 aout 1848.²⁰⁵⁸
dix heures.

une cabriolet toujours dans
lequel et moi de 9 à 10 h. du matin
il est plein de sucre. il me voit
par à la république, mais
la conduite de fauvignac lui
parait très bonne. Vilemont
il s'attende au moment où il
faudra choisir entre le parti
modéré qui est nécessairement
monarchique, et la république
rouge. C'est à ce moment
là qu'il voit la fin de l'époque
actuelle, dans quelqu'un camp
que fauvignac se jette, et si
le voit bien disposé au rouge
qu'au blanc. Comme c'est

homme pourrait jouer un
grand & noble rôle s'il était
par un vrai Républicain!

Il commençait à croire tout à
faire aux tendances de l'Assemblée
pour lui. Il avait toujours
dit que l'Assem. avait le plus
profond avis pour les
deux révoltes constitutionnelles.
Ces deux mots lui avaient
peu. Mais l'Assemblée républicaine
lui parait tout à fait l'assem.
d'aujourd'hui. L'assemblée
nationale est capable de supporter
le disparate. Et c'est ce qui
est vrai sur républicain avec république
oscillante. Cela va sans

convaincre
compte que
retourning
bien l'opposition
perpétuelle
de l'Assemblée
pour, ils ne
faisent pas
plus. Le
l'assemblée
électrice l'a
eût fini,
de la première
c'est pour la
qui les chasse
c'est une re
bien d'autre,

et eux
l'ont
tenu!
à tout à
de l'appren-
tissage
le plus
les
rue des
métiers
étaient
publique
l'oppri-
mation
s'oppose,
c'est
répugnant

conviendrait que le roi n'y
compte que comme députation
retournant à Paris le 14. m
me si vous nous aî la
perpétuelle confusion.

Le Hollard vont poster
pour, ils ne sauvent où, le
fidejus au sein. elle en
pleure. les s'occupe.
L'arrangement de Hollard
blonde l'a occupé jusqu'à
ce qu'il finit, il est déjà bien
de la moitié, car ce
n'est pas la question d'argent
qui les chasse. je la reçoit
à son tour. je me demande
qui s'amus plus à l'écouter

sur les ressources en Angleterre
le niveau du niveau échoue
tous ceux qui de toutes les façons
j'espérai que vous me compreniez
au bout de la révolution à
l'interroger?

2 Février. Vous avez écrit si
on avait l'autorisation de passer longtemps pour
provisoire par l'ordre pas provisoire, vous
avez déclaré? nous devons faire
il nous faudra du temps et du temps
pour le faire (attendre un peu) je ne
veux pas la remettre demain
je veux l'avoir au moins de dimanche
et peut-être dimanche et dimanche
et dimanche. Je veux que
c'est palpitable. adieu, adieu, mon
ami, nous verrons tous ensemble j'espère
le dimanche, et les bonnes fêtes de
Noël au nombre de 7. et je vous
peux adieu adieu.

Villemonde le
25 Janvier
une saison
belle et une
si belle.
par à la 15,
la conduite
pasait très
il l'attendaient
faudra choisir
un belles jolies
monarques
rouges. Cela
la fin il va
actuel, dans
que j'aurai
le droit plus
que au bleu